

La Comunidad Gitana de la Comunidad Valenciana en 2008

Desde la década de los 80, la situación de los gitanos (en la calidad de la vida de los mismos) de la Comunidad Valenciana así como los del resto de España, ha mejorado sensiblemente aunque todavía quedan aspectos fundamentales que resolver y que son de crucial importancia para que la población gitana valenciana adquiera la ciudadanía de pleno derecho como el resto de la población.

Los aspectos que todavía están pendientes por resolver y sobre los que se debería trabajar son entre otros:

- La situación de pobreza y exclusión social en la que todavía vive una parte de gitanos valencianos.
- Los problemas de vivienda (focos de chabolismo y de infravivienda).
- Aunque la situación de escolarización y de absentismo escolar de los niños y niñas gitanas ha mejorado siguen existiendo unos niveles de fracaso escolar y abandonos muy altos. Se tiende a la “guetización” de los centros públicos y no se trata la situación desde un enfoque intercultural.
- La Discriminación sigue siendo otra asignatura pendiente a destacar por su importancia.

La población gitana es probablemente el colectivo que más discriminación sufre por motivos étnicos y raciales en España. La Directiva Europea 2000/43/CE, de 29 de junio de 2000, relativa a la aplicación del principio de igualdad de trato de las personas independientemente de su origen racial o étnico, y la consiguiente transposición de la misma a la normativa española, es una oportunidad única para emprender medidas encaminadas a corregir la discriminación.

A partir de la situación general, antes mencionada, en la que viven una parte de los gitanos de nuestra comunidad se plantea la necesidad de **impulsar en la Comunidad Valenciana el Consejo Valenciano para la Promoción Integral y la Participación Social del pueblo Gitano**, en el que se analice la situación y problemática de los gitanos valencianos y se pongan en marcha programas para paliar los mismos, a través de un **Plan Integral Autonómico**.

En lo que concierne a la Imagen Social de los gitanos y a su presencia en la esfera pública, el 2008 ha sido un año marcado, una vez más, por la ya tradicional imagen de la comunidad gitana ligada a conductas delictivas, sin hacerse eco los medios de comunicación de acontecimientos y noticias relacionados con la cultura gitana o con progresos sociales que contribuyan a una imagen más positiva de los gitanos.